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MINUTE PASTORALE NO. 231 

Depuis plus de 4000 ans, nous le promettaient les prophètes. 

Depuis plus de 4000 ans, nous attendions cet heureux temps. 

+ 

Les paroles de ce cantique du temps de Noël, sont porteuses de deux verbes significatifs :  

NOUS LE PROMETTAIENT… 

NOUS ATTENDIONS… 

Allusion à une PROMESSE et à UNE ATTENTE. 

* 

- UNE PROMESSE qui remonte à plus de 4000 ans. Promesse faite à Abraham quand Dieu lui parla ainsi : 

«Moi, voici mon alliance avec toi : tu deviendras père d’une multitude de nations…(Gn 17, 4).» Promesse 

transmise à Isaac et Jacob, promesse redite à Moïse : «Yahvé, ton Dieu, suscitera pour toi, du milieu de toi, 

parmi tes frères, un prophète comme moi, que vous écouterez…( Dt 18, 15)». Promesse renouvelée au roi 

David : «J’élèverai ta descendance après toi, celui qui sera issu de toi, et j’affermirai sa royauté… Ta maison 

et ta royauté subsisteront à jamais devant toi : ton trône sera affermi à jamais (2S 7, 12-14.16)». 

Puis se présentent les prophètes qui annoncent l’ère messianique : «Voici venir des jours où je susciterai à 

David un germe juste (Jér 23, 5). Un rejeton sortira de la souche de Jessé (père de David), un surgeon 

poussera de ses racines (Is 11, 1). Je susciterai pour le mettre à leur tête un pasteur (Ez 34, 23). 

Puis, arrive le dernier des prophètes, Jean Baptiste. Il affirmera : «Je suis la voix de celui qui crie dans le désert : 

aplanissez le chemin du Seigneur (Jn 1, 23).»  Il voit Jésus venir vers lui et il dit : «Voici l’agneau de Dieu qui 

enlève le péché du monde… Et moi, j’ai vu et j’atteste qu’il est, lui, le Fils de Dieu (Jn 1, 29. 34).»  

Après plus de 4000 ans la promesse est maintenant réalisée.  

* 

Une attente.  Luc précise qu’alors le peuple était dans l’attente (depuis plus de 4000 ans).  L’auteur de l’épître 

aux Hébreux écrit : 

Après avoir, à bien des reprises et de bien des manières, 

parlé autrefois aux pères dans les prophètes, Dieu, 

en la période finale où nous sommes, nous a parlé à nous 

en un Fils… (Héb 1, 1-2) 
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** 

 

LE TEMPS DE L’AVENT rappelle et nous fait revivre tout ce temps d’espérance. Il nous fait aussi revivre 

l’attente du retour définitif de Jésus : «Nous rappelons ta mort, Seigneur ressuscité, et nous attendons 

que tu viennes.» Et la dernière phrase du dernier livre de la Bible est celui-ci : AMEN, VIENS SEIGNEUR 

JÉSUS! 

 

** 

D’ici cette venue définitive, le Christ Jésus nous a montré un chemin, son chemin : «Je suis le chemin.»  

«Que nous faut-il donc faire?» demandaient les foules à Jean Baptiste; et la même question sera posée 

à Pierre, au lendemain de la Pentecôte :  «Que ferons-nous, frères?»  Les deux, Jean Baptiste et Pierre 

ont répondu : «CONVERTISSEZ-VOUS!»  

Plus concrètement Jean Baptiste répond :  

« Si quelqu’un a deux tuniques, qu’il partage avec celui 

qui n’en a pas; si quelqu’un a de quoi manger, qu’il fasse de même.» 

Il nous demande, comme aux collecteurs d’impôts, 

d’être sobres dans une société de consommation; de ne faire violence 

à personne, comme demande faite aux militaires. 

 

Un programme pour le temps de l’Avent : partagez lors de la guignolée, partagez avec l’étranger moins 

favorisé en donnant à Développement et Paix. 

Sur le plan spirituel, imiter la mère de Jésus qui a retenu tous ces événements et les méditait dans son 

cœur. Si Marie vivait ici aujourd’hui. elle fermerait la télévision, son portable et son téléphone intelligent 

pour échapper à tout ce vent de publicité, d’invitation à la consommation, pour se concentrer sur Celui 

qu’elle portait en elle et pour méditer sur ce fils dont la naissance invite à AIMER comme lui. 

 

Qu’il soit béni, qu’il vienne,  

Le Roi, notre Seigneur! 

Ouvrez, ouvrez vos portes,  

Ne fermez plus vos cœurs! 

Il vient à nous sans faste, 

Grandeur ni majesté, 

Vêtu comme le pauvre 

Dans son humilité! 

(Hymne au bréviaire) 
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